
AG K limaschutz
25. Sitzung
17.06.2024, 19:30-22:15 Uhr, via MS Teams

Teilnehmende: Johanna Brings, Stefan Hörnchen, Katrin Busch, Peter Diehl, Rainer
Jürgens, Markus Dörner, Lena Markus, Luise Rommerskirchen, Onkar Dixit,
Christoph Enders, Kalle Kubatschka.

1.  Protokoll der 24. Sitzung

Keine Änderungen.

2. Ergänzungen/Änderungen der Tagesordnung

Keine.

3. Bericht aus der PG Klimaschutz des DAV

- Nicht viel Neues: Vorbereitung des Abschlussberichts zum Projektende (31.12.2024)
ist in Arbeit. Klimaschutzbeirat soll auf der Verbandsratssitzung Anfang Juli als Antrag
an die HV beschlossen werden.

- Stand Bilanzierungs-Tool: Der RollOut an die Sektionen hat begonnen; Lena prüft, ob
die Daten aus der Pilotphase in unserem Account gelöscht wurden. Da wir an der
Pilotphase teilgenommen haben, ist für unsere Sektion kein Rollout nötig.

4. Klimaschutzmanagement der Sektion (KSM)

- Die Auswertung der Daten zur Emissionsbilanz 2023 ist erfolgt, aber noch nicht durch
das KSM verifiziert. Die optionale, zweite Auswertungsrunde ist für den 26.06.2024
terminiert.

5. Klimaschutzbudget (KSB)

- Am Rande des Ideen-Workshops wurde über die Aufteilung des Klimaschutzbudgets
in einen Teil für die Sektion und einen für die Hütten in Tirol diskutiert (Kölner Haus,
Hexenseehütte). Der Teil für die Sektion soll – wie bisher - aus ideellen Mitteln
(Mitgliedsbeiträge) gebildet werden, der für die Hütten in Tirol aus den Pachterlösen
der Hütten.

6.  Umsetzungsprogramm (UP) / Klimaschutzmaßnahmen

- Der Ideen-Workshop hat am 04.05.2024 mit 35 Ehrenamtlichen in der Karl Rahner
Akademie stattgefunden. Es wurden viele Ideen erarbeitet und diskutiert. Am Ende
wurden die für die Teilnehmenden eindrücklichsten Ideen zusammengetragen. Diese
sollen vorranging angegangen werden.

- Die gefundenen Maßnahmen für die Sektion werden in der AG diskutiert und
bewertet (Maßnahmen für die Sektion, Gruppenarbeit 1). Die Maßnahmen aus den
Gruppenarbeiten 2 und 3 werden bei den nächsten Sitzungen bearbeitet.

- Siehe Anlagen: Protokoll des Ideen-Workshops.



7. Unterstützung bei der Ticketbuchung
- Bisher gibt es keine Nachfrage dazu für internationale Bahnreisen. Wir arbeiten mit

der Firma Gleisnost zusammen. https://www.gleisnost.de/

- Rainer hat im Referat Gruppen dazu informiert, vermutet aber, dass diese
Unterstützung bei den TL an der Basis noch nicht angekommen ist.

- Onkar hat eine spezifische Anfrage bezüglich einer Reise nach Österreich über Italien
mit der Gruppe Junge Erwachsene.

- Luise hat zum Thema eine neue Webseite entdeckt: Rail Europe
https://www.raileurope.com/de

- Da die Nachfrage zu Nachtzügen weiter gestiegen ist, wird es zunehmend
schwieriger Reservierungen zu bekommen. Eine sehr frühe Buchung ist da meist
angebracht.
Johanna gibt den Tipp, wenn der Nachtzug ab Köln nicht verfügbar ist, dann ab Bonn
oder einem anderen nahe gelegenen Bahnhof suchen, manchmal klappt das dann
doch noch.

8. CO2-Bilanz der Sektion

- Beim Sommerfest und/oder weiteren Veranstaltungen mit Stand der AG dazu
informieren.
Sommerfest: Der Infostand am 08.06.2024 hatte viele Interessenten und gute
Gespräche. Das Spiel mit den Eimern (Wasser als Gewicht im Vergleich zu den CO2-
Emissionen der Anreise in kg CO2e) kam gut an und bot Grundlage für Diskussionen.

- Bei allen AlpinVisionen: In der Präsentation vor den AlpinVisionen einbauen. Johanna
ist dazu in Kontakt mit Meike von der Redaktion gletscherspalten.
Stand: Kalle, Luise und Lena unterstützen beim Stand.
Termine: 11.10.2024, 15.11.2024, 17.01.2025, 14.02.2025, 14.03.2025
Kalle ist nur im Januar und Februar verfügbar.

- Stefan hat die Idee, das Thema Anreiseemissionen mit Moderation auf der Bühne
darzustellen: X Menschen, die mit ihrem Gewicht, die Emissionen der Verkehrsmittel
darstellen (z.B. zum KH in vier Varianten).
Pointe am Ende: nicht mehr fliegen -> wie viele Personen = eingesparte Emissionen.
Das wäre sicher sehr eindrucksvoll und „begreifbar“!

9. Moobly

- Leider nicht viel Neues. Nutzung für EDV-affine Menschen wohl kein Problem, aber
umständlich. Einstiegshürde zu groß für breite Nutzung, da bisher keine Daten
zwischen den Systemen (Webseite Sektion / Moobly DAV SC) ausgetauscht werden
können.

10. Termine

- Nächster Termin: Nuudel zu KW38/39 (Präsenstreffen in der GS).


